



## Presidencia de la República

**Fecha:** 18 de febrero de 2022

**Resumen:** S.E. el Presidente de la República, Sebastián Piñera Echenique, realiza declaración tras recibir en visita oficial a Presidente de Paraguay, Mario Abdo.

---

Muy buenas tardes:

Es un gran honor recibir en esta Casa de La Moneda, la Casa de Todos, a un gran amigo de Chile, el Presidente de Paraguay, Mario Abdo, que comparte con nosotros no solamente una historia, sino que tal vez lo más importante, valores y principios. El valor de la libertad, de la democracia, del respeto a los derechos humanos, del Estado de Derecho, de la democracia son valores que han unido a Paraguay y Chile y que son una carta de navegación hacia el futuro.

Pero además de eso, Paraguay y Chile nacimos a la vida independiente prácticamente juntos el año 1810 y 1811, pero no solamente eso, porque desde el comienzo unimos nuestras almas y nuestras voluntades para conquistar la libertad y la independencia.

Y es así como los próceres, los grandes Padres de la Patria como Bernardo O'Higgins y Fulgencio Yegros, no solamente tenían el mismo ideal, sino que además estaban unidos por lazos de parentesco. Y los chilenos nunca vamos a olvidar el gran aporte que hicieron muchos patriotas paraguayos que cruzaron la Cordillera de Los Andes con el Ejército Libertador para contribuir al triunfo de Chacabuco, que fue la batalla que consagró la independencia de Chile.

Personas como José Félix Bogado, Rufino Bordón, Patricio Maciel, Juan de Dios Romero, Ramón Díaz y podríamos seguir son personas que



nosotros recordamos con gratitud y a los cuales aprovechamos hoy día de rendir el homenaje que se merecen.

Pero además de eso, yo siempre he pensado que Chile y Paraguay no tienen fronteras, pero sí tenemos una amistad que se basa en la historia, la cultura, la lengua, el futuro, los principios y los valores que nos ha permitido tener una fecunda y estrecha relación de amistad y de colaboración.

Además de ello, es muy importante que las culturas de nuestros pueblos son culturas que recogen el aporte de los pueblos originarios. En nuestro país tenemos varios pueblos originarios, en Paraguay también y el pueblo guaraní, que entre paréntesis el idioma guaraní es un idioma que hablan millones de personas, incluyendo el Presidente Mario Abdo.

Por eso que estamos, hemos podido conversar hoy día de los temas que nos interesan, que nos preocupan a Chile y a Paraguay, a los chilenos y a los paraguayos. Hablamos del Tratado de Libre Comercio que acabamos de suscribir hace unas semanas atrás. Hablamos de otros acuerdos de colaboración e integración, licencias de conducir, acuerdos en defensa, tecnología, energía.

Hablamos del Corredor Bioceánico que va a permitir unir Brasil, Paraguay y Argentina con los puertos del norte de Chile, un corredor bioceánico que va a ser una obra monumental, se estima que van a ser miles de miles de camiones que van a pasar diariamente por ese corredor y van a venir a los puertos chilenos, trayendo los productos de exportación de Brasil, Argentina, Paraguay y Chile. Y, por lo tanto, ése es un corredor que va a afianzar aún más la colaboración y la integración.

También, conversamos de otra integración que es la integración digital, con el proyecto del Cable Submarino Óptico que va a unir a América del Sur con el mundo del Asia Pacífico.

Conversamos también de los temas del Mercosur, de la Alianza del Pacífico, de Prosur.



Fue una conversación con mucho contenido, hemos firmado, vamos a firmar muchos acuerdos de colaboración y todo esto tiene un objetivo, integrar mejor a nuestros países. En los tiempos modernos los problemas son de tal magnitud, la crisis climática, la pandemia del coronavirus, los temas de inmigración que tenemos que colaborar mejor.

Por eso para tener un desarrollo integral, sustentable e inclusivo la colaboración dentro América del Sur es fundamental y Paraguay ejerce hoy día la Presidencia de Mercosur y la Presidencia de Prosur, lo cual le da una tremenda oportunidad de contribuir a avanzar por estos caminos.

Y este Acuerdo de Libre Comercio con Paraguay es un acuerdo de última generación, incluye los temas ambientales, laborales, de género, etc. Y, por tanto, estamos expectantes para que pueda entrar pronto en vigencia.

Y hemos hecho, también, acuerdos para seguir trabajando en temas que son muy importantes hacia el futuro. La pandemia demostró la importancia de la colaboración.

Por eso, yo quisiera que tuviéramos plena conciencia de que el diálogo y la colaboración entre los países de América del Sur es fundamental. Y, bueno, Prosur es un organismo que busca ser un espacio de diálogo, colaboración y encuentro entre países democráticos de América del Sur. No tiene sesgo ideológico.

Y, finalmente, quiero agradecer la permanente colaboración, actitud y amistad con que nos ha favorecido el Presidente Mario Abdo y el pueblo paraguayo. Para nosotros es un amigo con el cual hemos recorrido muchas rutas en el pasado y vamos a seguir caminando juntos hacia el futuro.



Y por eso termino estas palabras agradeciéndole al pueblo paraguayo, agradeciéndole al amigo de Chile y Presidente de Paraguay Mario Abdo, y diciendo con mucha fuerza ¡Viva Chile! ¡Viva Paraguay!

Muchas gracias.